

LA NOTICIA

DEBATE ACADÉMICO SOBRE OBJECIONES AL PROYECTO DE CÓDIGO PENAL

Con el interés de contribuir desde la academia en la discusión sobre la reforma del código penal, a raíz del proyecto presentado por la Fiscalía al Congreso, se realizó en el Auditorio de la Universidad el Foro: *El código penal y las objeciones de inconstitucionalidad*, organizado por la Corporación Excelencia en la Justicia, el Instituto de Humanidades y su Departamento de Ciencia Política y Derechos Humanos y la Facultad de Derecho de la Universidad.



Los temas sobre inconstitucionalidad fueron materia de debate durante el Foro.

En la instalación, el Ministro de Justicia, Rómulo González, mencionó la decisión del Gobierno de objetar 80 artículos del código penal por inconveniencia y cinco por inconstitucionalidad, razones por las que el código deberá ser estudiado de nuevo en el Congreso. Los temas sobre inconstitucionalidad fueron materia de debate durante el Foro.

Las objeciones presidenciales por inconstitucionalidad corresponden a los temas de manipulación genética, extradición y principio de legalidad. La norma sobre manipulación genética, se objetó porque desconoce el principio de respeto a la dignidad humana consagrado en el primer artículo de la Constitución Política. En lo referente al genocidio, no se aceptó la norma por vulnerar el artículo 217 de la constitución, al considerar que se limita el ejercicio del cumplimiento de las funciones constitucionales y legales de la fuerza pública.

De la extradición, se objetó el artículo 18 del proyecto de código penal por inconstitu-

cionalidad, entre otros, por impedir en su inciso 2 que se extraditen colombianos cuando exista tratado público, pese a que la Carta permite aplicar la ley en dicho evento. Por último, el gobierno objetó el artículo 6 del proyecto de código, por vulnerar los artículos 29, 228 y 230 de la constitución y por inconveniencia, porque implicaría la remisión obligatoria de las decisiones judiciales a la jurisprudencia preexistente, impidiendo la evolución y avance de la misma.

En el Foro estuvieron presentes además, Anders Kompass, Alto Comisionado para los Derechos Humanos de las Naciones Unidas en Colombia, Julio César Ortiz, presidente del Consejo Superior de la Judicatura, Francisco José Sintura, Ex Vicefiscal, tres parlamentarios, fiscales, jueces, médicos, científicos y varios medios de comunicación.

La clausura estuvo a cargo de Rafael Santos, Codirector del periódico El Tiempo y presidente de la Corporación Excelencia en la Justicia.

MUNDO ACADÉMICO

FACULTAD DE EDUCACIÓN

VISITA DE ACREDITACIÓN

Los días 16 y 17 de marzo una Comisión de Evaluadores del Consejo Nacional de Acreditación, CNA, realizará una visita a la Facultad de Educación con el fin de verificar las condiciones para otorgar la Acreditación Previa de 6 programas: Licenciatura de Educación Básica con énfasis en Ciencias

Sociales, Licenciatura de Educación Básica con énfasis en Lengua Castellana y Literatura, Licenciatura de Educación Básica con énfasis en Educación Artística, Licenciatura en Preescolar, Licenciatura en Artes Plásticas para la Educación Media y la Especialización en Gerencia Educativa.

PROFESORES EXTRANJEROS EN EL INALDE



Fernando Chiappe, uno de los profesores invitados al Inalde.

El Inalde, en desarrollo de los programas de alta dirección M.B.A y P.D.D., recibió la visita de los profesores Rubén A, Figueiredo de Argentina y Fernando Bruno Chiappe de Perú.

El doctor Figueiredo, profesor Asociado en el Área de Comportamiento Humano en la Organización, del Instituto de Altos Estudios Empresariales, IAE de Buenos Aires, apoyó el tema de Dirección en Recursos Humanos con la presentación de las últimas tendencias a nivel mundial en Recursos Humanos con una visión crítica de los sistemas que se utilizan en la empresas respecto a la contratación de

personal, motivación de las personas, compensaciones y otros.

Por su parte, el doctor Fernando Chiappe Barchi Director y profesor del Área Comercial de la Escuela de Dirección de la Universidad de Piura, Perú apoya en el desarrollo de estos programas con la presentación de vivencias y problemas de hábitos comerciales en ambos países y los relacionados con investigación de mercados, publicidad, lanzamiento de nuevos productos y estrategias, con el objetivo de generar nuevos enfoques sobre el tema.

FACULTAD DE DERECHO

PRESENTACIÓN DEL CONSULTORIO JURÍDICO Y EL CENTRO DE CONCILIACIÓN

Durante la clausura del III curso de Conciliación dirigido a los estudiantes de VII semestre que se preparan para la práctica en el Centro de Conciliación, la Facultad presentó la unidad del Consultorio Jurídico y el Centro de Conciliación de la Facultad a las autoridades judiciales y de policía pertenecientes a los municipios de Chía Zipaquirá, Cajicá, Cota y Sopó, con el propósito fundamental de darles a conocer los objetivos de esta importante labor de proyección a la comunidad.

Con la Dirección de Eduardo Herrera Andrade y el apoyo de la Facultad y la Universidad, el Consultorio Jurídico y el Centro de Conciliación propician un espacio para que los

estudiantes puedan aplicar los conocimientos teóricos adquiridos durante varios semestres y presten asesoría y orientación gratuitas a personas de bajos recursos de estos municipios aledaños a la Universidad. Para el desarrollo de este propósito, los alumnos actúan como abogados, consultores, conciliadores y abogados en la rama judicial, con el apoyo de un grupo de asesores especializados en los diferentes campos del Derecho.

Después de 15 años al servicio de la comunidad, el Consultorio Jurídico tiene ahora sedes en Zipaquirá, Chía, Cota, Sopó, Tocancipá, con un horario de atención extendido y con capacidad de atender más de 5000 consultas anuales.

LA UNIVERSIDAD EN EVENTOS ACADÉMICOS

FACULTAD DE MEDICINA

El doctor Luis Gustavo Celis Regalado, docente de la cátedra de Genética de la Facultad de Medicina participó, del 23 al 25 de febrero, en el IV Congreso Nacional y I Internacional de Genética realizado en Popayán por la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad del Cauca y auspiciado por la Sociedad Colombiana de Genética. Durante este evento, presentó dos ponencias, modalidad póster, sobre tres fetos que presentaban distintas malformaciones genéticas, así como una ponencia sobre la situación actual de la educación y entrenamiento de la genética en la Universidad de La Sabana.

Dentro del marco del congreso, se convocó a la asamblea general en la que el doctor Celis fue electo como Secretario de la Asociación Colombiana de Genética Humana.

Igualmente, la docente Rosa Margarita Gómez, profesora del Área de Biología Molecular participó en el mismo evento, Aná-

lisis genético y molecular de familia colombiana con miopatía distal hereditaria, enfermedad que afecta los músculos.

FACULTAD DE EDUCACIÓN

Las doctoras Julia Galofre Cano, Decana de la Facultad, Teresa Flórez Peña, Secretaria Académica y Myriam Garzón Baquero, Docente del Departamento de Pedagogía, participaron en el Encuentro Nacional de Facultades de Educación, que se realizó del 1 al 4 de marzo en la Biblioteca Luis Ángel Arango.

En este encuentro, la docente Myriam Garzón expuso la innovación pedagógica de esta Facultad, denominada Práctica Educativa - Investigativa Integral, mediante la cual los alumnos realizan, desde el primer semestre, una práctica social y escogen, en sexto semestre, un énfasis en el área de mayor interés. De esta manera, se forma al estudiante no sólo en sus procesos cognoscitivos sino como ser humano integral.

DIRECCIÓN DE MERCADEO Y COMUNICACIÓN

INVESTIGACIÓN SOBRE LA PERCEPCIÓN DE LA UNIVERSIDAD

El lunes 6 de marzo, la Rectoría convocó al claustro académico y a personas de diferentes unidades administrativas a una reunión para presentar los resultados de la *Investigación de la percepción actual en el entorno de la Imagen Corporativa de la Universidad*, que fue realizado por el Departamento de Imagen Corporativa con el apoyo de la Corporación Mc Cann Erickson Colombia.

El tamaño de la muestra fue de 527 entrevistas, aplicadas por 5 alumnos de la Facultad de Psicología a docentes, empleados y alumnos de la Universidad, así como a estudiantes de bachillerato, padres de familia, rectores de colegios y comunidad.

A nivel general y de acuerdo a los objetivos fundamentales de este estudio, se destacan aspectos como:

- Dentro del conocimiento espontáneo que las personas entrevistadas tienen de La Sabana (Top of Mind), ésta ocupó el cuarto puesto, lo cual muestra que si bien la



Ricardo Silva Contreras, Vicepresidente de Planeamiento Estratégico de Mc Cann Erickson.

Universidad no tiene un alto índice de recordación, si obtiene niveles de conocimiento similares a los obtenidos por Universidades como Los Andes, la Nacional y la Javeriana.

- A nivel de los programas que ofrece la Universidad, los que más recordación tie-

nen en el público son Medicina, Psicología, Derecho, Administración de Empresas y Comunicación Social.

- En lo referente a los elementos de imagen asociados a la Universidades, la imagen de La Sabana que reside en la mente de las personas entrevistadas se refieren en mayor proporción a aspectos relacionados con el Campus Universitario y sus instalaciones.

Cabe destacar, que el Comité de Mercadeo y Comunicación, estudiará el posicionamiento que debe tener la Universidad y después entregará un Brief a Mc Cann Erickson para que esa Corporación estudie las estrategias con que se debe comunicar a la comunidad universitaria y a los públicos externos, la labor académica y social que desarrolla la Universidad desde su Proyecto Educativo Institucional.

Los resultados de la investigación se pueden consultar en la Oficina del Departamento de Imagen Corporativa.

PRESENTACIÓN DEL LIBRO DE LOS VEINTE AÑOS DE LA UNIVERSIDAD



De izquierda a derecha: Hugo Niño, Marcela Uribe Villegas, Martha Ayerbe, Álvaro Romero, Coordinador Editorial de la obra y Laura Elvira Posada.

En un ambiente entrañable y como de familia, ajeno al rigor académico, el día 29 de febrero en el Auditorio, se reunieron varios centenares de personas que integran nuestra comunidad universitaria, para la presentación del libro "Universidad de La

Sabana. 20 años", cuya investigación y redacción estuvo a cargo de la periodista y profesora Marcela Uribe Villegas.

Al acto concurren el Vice Gran Canciller Monseñor Salcedo Plazas, directivos de Ascún y de algunas universidades, así como algunos fundadores de la Universidad.

La presentación de la obra estuvo a cargo de Hugo Niño, el primer Director del INSE, quien en un emotivo discurso, dio testimonio de las circunstancias que rodearon la conformación de los primeros programas y destacó el permanente apoyo de tantas personas de la Universidad, muchas de las cuales continúan hoy después de más de 20 años, comprometidos con el ideal y menester educativo de La Sabana. "Más de uno ha sido también protagonista de esta empresa, que ha cumplido con creces aquel aforismo del "soñados quedaréis cortos", manifestó Hugo Niño.

Para la diseñadora de la publicación, Martha Ayerbe de Gómez la labor fue ardua y gratificante a la vez, por la experiencia de reunir las fotografías de las personas que dejaron huella en la historia de la Universidad y luego verlas presentes en este día.

NUESTROS PROFESORES EN EL EXTERIOR

FACULTAD DE MEDICINA

La profesora Mónica Castilla, quien regresará en diciembre, cursa en la Universidad de México, los estudios de *Especialización en Salud Pública*, por espacio de año y medio. Igualmente, el profesor Fernando Lizcano, quien regresará en julio, se encuentra en Estados Unidos, cursando los estudios de *Doctorado en Endocrinología* en la Universidad de Harvard, durante año y medio. A su regreso, apoyarán las actividades de proyección en Medicina Comunitaria y en el Área de Medicina Interna de la Facultad, respectivamente.

FACULTAD DE DERECHO

La docente Elda Margarita Suárez Barreto se encuentra terminando sus estudios de *Doctorado en Derecho Privado* en la Universidad de Salamanca (España). A su regreso, el 15 de abril próximo, se vinculará al Área de Derecho Civil de la Facultad.

FACULTAD DE INGENIERÍA

El grupo de docentes de la Facultad que se encuentra rea-

lizando estudios de Doctorado en diferentes Universidades del exterior está conformado por: Andrea Catalina Galvis con el *Doctorado en Propiedades Físicas de los Alimentos*, en la Universidad Católica de Portugal; Mauricio Pardo, sigue estudios en *Operaciones de Transferencia de Calor*, en la Universidad de Reading (Inglaterra); Gerardo González realiza un Doctorado en *Operación de Transferencia de Masa*, en la Universidad Lund de Suecia y Clementina Cueto Vigil quien realiza estudios en *Microbiología Predictiva* en la Universidad Nacional Autónoma de México. A su regreso se vincularán en el área de procesos agroindustriales en las líneas de investigación de propiedades físicas de los alimentos, secado, tratamiento de residuos y fermentación, respectivamente.

FACULTAD DE PSICOLOGÍA

El próximo 29 de marzo viajará a la Universidad de Navarra (España), el psicólogo Moisés Herrera, para continuar sus estudios de Doctorado en Filosofía. El tema que desarrollará en su tesis doctoral es el *Concepto de Sentido de la Vida en Viktor Frankl*.

RECONOCIMIENTO A DEPENDENCIAS DESTACADAS EN EL CUMPLIMIENTO DE METAS SERVICIO AL CLIENTE

El lunes 6 de marzo, el Departamento de Servicio al Cliente entregó a las autoridades académicas de los programas de Administración de Empresas, Administración de Instituciones de

Servicio, Enfermería y Medicina, una placa especial de reconocimiento al logro de las metas que se propusieron en 1999 como parte del Plan de Mejoramiento de Servicios a los estudiantes.

NOTAS UNIVERSITARIAS

CONVENIO FES – UNIVERSIDAD DE LA SABANA

ACTO DE ENTREGA DE LOS ESTÍMULOS ECONÓMICOS POR RENDIMIENTO ACADÉMICO A 25 ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD

El viernes 3 de marzo la Universidad y la Financiera FES realizaron, con la presencia de los doctores Álvaro Mendoza Ramírez, Guillermo Vargas, Director Financiero y Marco Antonio López, Gerente General de Banca Educativa de la Financiera FES, el *Acto de entrega de los estímulos económicos por rendimiento académico a 25 alumnos de diferentes Facultades de la Universidad*, quienes por su excelente promedio académico y el cumplimiento en el pago de su crédito que les otorgó la FES para su matrícula, merecieron este reconocimiento.

Así, este grupo de alumnos recibió el reintegro total de los intereses que habían pagado por el préstamo que solicitaron en el segundo semestre de 1999.

Cabe destacar que esta iniciativa hace parte del convenio de la Universidad y la FES realizado no sólo con el objetivo de brindar a los estudiantes alternativas de financiación, sino también para estimular la excelencia académica de los estudiantes, permitiendo que ninguna persona



La Universidad en este acto, otorgó un reconocimiento a alumnos con un destacado rendimiento académico.

que quiera estudiar en la universidad deje de hacerlo por falta de recursos económicos.

DIRECCIÓN DE ORGANIZACIÓN Y SISTEMAS

SI QUIERE COMPRAR COMPUTADOR, LA UNIVERSIDAD FINANCIARÁ SU EQUIPO

La Dirección de Organización y Sistemas y la Dirección Financiera quieren recordar al cuerpo docente y personal administrativo que tiene disponible un programa para la adquisición de equipos de cómputo portátiles (laptop o notebook) para uso personal, financiados por la Universidad sin intereses, con la contraprestación de que el equipo se utilice para las labores requeridas para su trabajo diario en la Universidad.

ACTUALICE LOS PROGRAMAS DE SU COMPUTADOR

Gracias al Convenio Campus Agreement que la Universidad realizó con Microsoft Colombia, el personal docente y

administrativo puede adquirir para su uso particular, a un precio que no supera los US\$ 21 por programa, los productos Office (Standard, Professional Edition versión 97 ó 2000), Office 98 para Macintosh, Windows 98 o Windows NT Workstation), Microsoft FrontPage versión 98 y Visual Studio Professional Edition, versión 6.

Estos productos se pueden solicitar con el formato que se adjuntó en la papeleta de nómina del 30 de enero o por Internet en la dirección www.dicolsis.com.co

Mayor información sobre las condiciones del préstamo y el convenio Campus Agreement: Dirección de Organización y Sistemas.

RECONOCIMIENTO A DEPENDENCIAS DESTACADAS EN EL CUMPLIMIENTO DE METAS SERVICIO AL CLIENTE

El lunes 6 de marzo, el Departamento de Servicio al Cliente entregó a las autoridades académicas de los programas de Administración de Empresas, Administración de Instituciones de

Servicio, Enfermería y Medicina, una placa especial de reconocimiento al logro de las metas que se propusieron en 1999 como parte del Plan de Mejoramiento de Servicios a los estudiantes.

NOTAS UNIVERSITARIAS

CONVENIO FES – UNIVERSIDAD DE LA SABANA

ACTO DE ENTREGA DE LOS ESTÍMULOS ECONÓMICOS POR RENDIMIENTO ACADÉMICO A 25 ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD

El viernes 3 de marzo la Universidad y la Financiera FES realizaron, con la presencia de los doctores Álvaro Mendoza Ramírez, Guillermo Vargas, Director Financiero y Marco Antonio López, Gerente General de Banca Educativa de la Financiera FES, el Acto de entrega de los estímulos económicos por rendimiento académico a 25 alumnos de diferentes Facultades de la Universidad, quienes por su excelente promedio académico y el cumplimiento en el pago de su crédito que les otorgó la FES para su matrícula, merecieron este reconocimiento.

Así, este grupo de alumnos recibió el reintegro total de los intereses que habían pagado por el préstamo que solicitaron en el segundo semestre de 1999.

Cabe destacar que esta iniciativa hace parte del convenio de la Universidad y la FES realizado no sólo con el objetivo de brindar a los estudiantes alternativas de financiación, sino también para estimular la excelencia académica de los estudiantes, permitiendo que ninguna persona



La Universidad en este acto, otorgó un reconocimiento a alumnos con un destacado rendimiento académico.

que quiera estudiar en la universidad deje de hacerlo por falta de recursos económicos.

DIRECCIÓN DE ORGANIZACIÓN Y SISTEMAS

SI QUIERE COMPRAR COMPUTADOR, LA UNIVERSIDAD FINANCIA SU EQUIPO

La Dirección de Organización y Sistemas y la Dirección Financiera quieren recordar al cuerpo docente y personal administrativo que tiene disponible un programa para la adquisición de equipos de cómputo portátiles (laptop o notebook) para uso personal, financiados por la Universidad sin intereses, con la contraprestación de que el equipo se utilice para las labores requeridas para su trabajo diario en la Universidad.

ACTUALICE LOS PROGRAMAS DE SU COMPUTADOR

Gracias al Convenio Campus Agreement que la Universidad realizó con Microsoft Colombia, el personal docente y

administrativo puede adquirir para su uso particular, a un precio que no supera los US\$ 21 por programa, los productos Office (Standard, Professional Edition versión 97 ó 2000), Office 98 para Macintosh, Windows 98 o Windows NT Workstation), Microsoft FrontPage versión 98 y Visual Studio Professional Edition, versión 6.

Estos productos se pueden solicitar con el formato que se adjuntó en la papeleta de nómina del 30 de enero o por Internet en la dirección www.dicolsis.com.co

Mayor información sobre las condiciones del préstamo y el convenio Campus Agreement: Dirección de Organización y Sistemas.

DESDE LA 80

LA UNIVERSIDAD EN PORTAFOLIO

A partir del próximo mes, la Asociación de Amigos con el apoyo de la Asociación de Egresados, publicará informes especiales y periódicos en las páginas del Diario Económico Portafolio, con el objetivo de acercar la academia al sector empresarial y de contribuir al posicionamiento de la imagen corporativa. Esto representa una buena oportunidad para hacer presencia en la opinión pública con temas de interés y de pertinencia que contribuyan al desarrollo del pensamiento crítico y a la divulgación de los alcances de nuestro Proyecto Educativo Institucional. Todas las áreas académicas y administrativas pueden sugerir temas que consideren adecuados para ser tratados periodísticamente, a través de este canal.

Mayores informes: Edna del Pilar Páez García, Asociación de Egresados: 6305019/5929/5769.

NUEVO GRUPO DE ESTUDIANTES DEL CENTRO DE CAPACITACIÓN

Cosdescol ya inició el proceso de evaluación y selección del próximo grupo de estudiantes del Centro de Capacitación, que para este nuevo ciclo, además del curso de Sistemas, ofrecerá un programa de telemercadeo y otro de diseño de páginas Web; de esta última área de capacitación estará encargado el gerente del Instituto Roosevelt, doctor Ernesto Wilson. Las personas que quieran hacer parte del programa, deben presentarse a la entrevista, a las pruebas psicotécnicas y al estudio socioeconómico, de cuyos resultados depende la vinculación.

Los interesados en obtener mayor información o en remitir a alguna persona, pueden comunicarse a los teléfonos: 6305019/6305929/6304923.

CLÍNICA PUENTE DEL COMÚN

LA CLÍNICA PIENSA EN USTED

La Clínica Puente del Común programó para el primer semestre de 2000 varios eventos dirigidos a la comunidad universitaria. Éstos en su mayoría serán subsidiados por la Clínica y desarrollados en el Campus Universitario.

Uno de estos eventos es el concurso dirigido al personal do-

cente y administrativo de la Universidad que consiste en coleccionar una historieta que será enviada con el Informando cada quince días. Dicha historieta contiene información administrativa de la Clínica y consejos prácticos de salud. Una vez se coleccionen los 8 fascículos se entregará una encuesta cuyas respuestas están incluidas en la historieta. Este concurso tendrá fabulosos premios. ¡Espérello!

BREVES

LIBRERÍA DE LA UNIVERSIDAD

Debido a que Coopsabana hará entrega del local del edificio A, donde prestaba los servicios de librería y papelería, la Universidad realizará una licitación para que librerías de amplia trayectoria y especializadas en estos temas, presten estos servicios en el Campus.

CUARESMA... TIEMPO DE PENSAR EN LOS DEMÁS

La Universidad está realizando una campaña para recoger ropa, útiles de aseo y víveres, que se repartirán entre ancianos, niños y familias pobres. PUNTOS DE RECOLECCIÓN: Capellanía Universitaria, Servicio Médico (Bloque D) y el en el Edificio E, en la Oficina de

Secretarías con Carmenza Espinosa.

Dice Jesús ¡A quien te pide da, al que desee que le prestes algo, no le vuelvas la espalda" (Mt. 5.42). "Vended lo que tenéis y dad limosna. Así, tendréis un tesoro inagotable en el cielo, donde el ladrón no llega, ni corroe la polilla". Lc.12,33).
Capellanía Universitaria – Solidaridad Universitaria.

COMITÉ EDITORIAL

Javier Mojica Sánchez.
César Betancourt López.
Luis Fernando López Cardona.
Nelly Vélez Sierra.

COORDINACIÓN GENERAL

María del Pilar Fajardo Jaramillo.

IMAGEN CORPORATIVA

Cecilia Ordóñez de Perico.

PERIODISTA

Marisol Alzate Duque.

IMPRESIÓN

Domardhi Ltda.